



DES PERSONNES ENLEVEES ET/OU PORTEES DISPARUES AU COURS DU 1^{er} TRIMESTRE 2023

Une personne enlevée en commune et province Gitega

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 15 janvier 2023 indique qu'en date du 5 janvier 2023, vers 11 heures, au quartier Nyabiharage, commune et province Gitega, Révérien Niyonkuru, agent du secrétariat public de cette localité, résidant au Quartier Mushasha de la même commune a été enlevé par des gens non identifiés à bord d'un véhicule de type Jeep Prado sans numéro d'immatriculation. Selon des sources sur place, la victime avait été appelée par téléphone par une personne inconnue en lui disant qu'elle voulait lui donner un travail urgent et le véhicule au bord duquel se trouvait le ravisseur était garé devant les galeries, tout près du monument Mgr Joachim Ruhuna au bord de la route. Selon les mêmes sources, arrivée là, la victime a été intimidée l'ordre d'entrer vite dans le véhicule par un policier sorti dudit véhicule armé d'un fusil de type pistolet avec des menottes et le véhicule a couru à toute à l'allure en prenant la direction de la route Gitega-Muramvya. Depuis ce jour, Révérien Niyonkuru a été introuvable et sa famille l'a cherché dans tous les cachots de la ville Gitega mais en vain.

Un membre du parti CNL enlevé en commune Mutambu, province Bujumbura rural

Une information parvenue à la Ligue Iteka en date du 9 janvier 2023 indique qu'en date du 11 novembre 2021, vers 17 heures, sur la colline et zone Gomvyi, commune Mutambu, province Bujumbura rural, Phocas Ntakarutimana, cordonnier, membre du parti CNL, résidant sur cette colline et originaire de la colline Ntobo de la même zone, a été arrêtée et ligotée par deux policiers à bord d'un véhicule de type TI sans numéro d'immatriculation en prenant la route Nyamugari, à 20 kilomètres de la RN 3, Rumonge-Bujumbura Mairie. Selon des sources sur place, Phocas se rendait à sa boutique se trouvant près du marché de vaches communément appelé « ku Gituro » et il a été pointé du doigt par Siméon Ndaruzaniye, chef de colline Gomvyi se trouvant dans ce véhicule mais ce dernier est resté là après cet incident. La famille et les amis de Phocas ont cherché aux cachots du SNR à Bujumbura Mairie tout près de la cathédrale Régina Mundi mais en vain.

Signalons que lors d'une réunion de sécurité au mois de novembre 2021, l'administrateur communal de Mutambu, Pierre Niyongabo en répondant à une question d'enlèvement de Phocas a indiqué qu'une personne pouvait être arrêtée si la justice avait besoin d'elle lui.

Une personne enlevée en commune Kigamba, province Cankuzo

En date du 14 mars 2023, au centre de négoce de la colline Shinge, zone Gitanga, commune Kigamba, province Cankuzo, Elie Maregeya, âgé de 25 ans, père de 3 enfants, commerçant, natif et résidant de la colline Mashiga de la même zone, a été enlevé par des gens non identifiés. Il a été accusé de fraude de jus twist et jambon qu'il transportait à vélo en provenance de la Tanzanie. Selon des sources sur place, il a été embarqué dans un véhicule double cabine, de couleur blanche, avec ses cartons de jus qu'il a achetés en Tanzanie. Depuis cette date, il a été introuvable. Selon des sources sur place, en date du 15 mars 2023, ses voisins se sont rendus au commissariat de police de Cankuzo pour le chercher au cachot mais ils ne l'ont pas trouvé. Selon les mêmes sources, des proches de la victime ont demandé aux agents de l'OBR qui leur ont répondu qu'ils n'arrêtent jamais des personnes et qu'en cas de fraude, l'OBR saisit leurs biens et il écrit un procès-verbal de saisi. Ils se sont confiés aux autorités provinciales pour les aider à la recherche d'Élie Maregeya.

Une femme portée disparue en commune Ntakangwa, Bujumbura Mairie

En date du 27 mars 2023, vers 11 heures, à la 7^{ème} avenue, au quartier Cibitoke, commune Ntakangwa, Bujumbura Mairie, Amadi Riziki, mère de 3 enfants est portée disparue. Selon des sources sur place, elle sortait de la maison pour aller à une boutique de cette avenue mais elle n'est plus revenue. Sa famille a indiqué qu'elle était en conflit avec Siraja Rajabu qui avait brûlé sa maison en province Muyinga. Après, le Tribunal de Grande Instance de Muyinga avait exigé à Siraja Rajabu la reconstruction de cette maison.